
剛剛成為中國男籃新任
主帥的宮魯鳴11日在接受
新華社記者採訪時表示，
目前中國男籃需要改變的
地方很多，現在球員的個
人能力還差得很遠。新組
建的隊伍將以新人為主，
同時新老結合。
宮魯鳴表示：「當務之

急是要趕緊組隊伍，教練
組肯定以中方為主，並結
合外方這樣一種方式，而

在教練員的年齡構成上也是老中青三代並存的
體系。」談到新一期國家隊球員的甄選，宮魯
鳴表示運動員將以新為主，同時新老結合。
大膽啟用年輕人是宮魯鳴曾經擔任中國男籃

和中國女籃主帥時的一貫風格。1996年的亞特
蘭大奧運會，正是宮魯鳴對王治郅和李楠的青
睞與信任，成就了之後十多年中國男籃的旗幟
和一段「小李飛刀」傳奇。其初掌女籃教鞭的
1999年，中國女籃正處低谷，宮魯鳴大膽換
血，兩年後帶領女籃奪得亞錦賽冠軍並留下了
苗立傑、陳楠領銜的「黃金一代」的寶貴遺
產。
對於目前處於低谷中的中國男籃，宮魯

鳴認為需要改變的地方有很多，「現在要
以練為主，以提高個人能力為主，目前我
們球員的個人能力差遠了。」對於中國男
籃的戰術風格，宮魯鳴表示，目前的「小
快靈」已經不存在，都是「大快靈」，具
體的風格確立還是要等教練組組建好之後
再仔細研究。 ■新華社
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冬奧獎牌榜
(截至香港時間11日23:00)

排名 代表團 金 銀 銅 總數
1 加拿大 4 3 2 9
2 荷蘭 3 2 2 7
3 挪威 2 1 4 7
4 美國 2 1 3 6
5 德國 2 0 0 2
15 中國 0 1 0 1

廣州恒大足球俱樂部11日公佈了2014賽季各
項賽事的比賽獎金方案，相比2013賽季，新賽季
恒大亞冠、中超和足協盃賽事的單場贏球獎金均
大幅減少。
在這份獎金方案中，亞冠贏球獎和晉級獎由
600萬元人民幣縮水至300萬。而中超贏球獎也由
300萬縮水至100萬，足協盃贏球獎從60萬縮水
到30萬。
具體方案為，亞冠聯賽實行「3103」：球隊每
場贏球獎金300萬，平球獎勵100萬，輸球不獎
不罰，晉級一輪獎金300萬。每場多淨勝一球，
額外獎勵球隊100萬的「為國爭光獎」。
中超聯賽實施「10１」。贏球獎金100萬，平
球不獎不罰，輸球扣罰球隊100萬。另外增設

「新人培養獎」，即上場球員中如有一名21歲以
下球員，則贏球獎金增加50萬。如有兩名及以上
21歲以下球員，則贏球獎金增加100萬元。中超
獎金每五場結算一次。
足協盃實施「3006」獎金方案。每勝一場球隊

獎金30萬，平球和輸球都不獎不罰，晉級一輪獎
勵球隊60萬。另設「新人培養獎」，即上場球員
中有4名21歲以下球員，則贏球或平球獎金增加
10萬，如有5名21歲以下球員，則贏球或平球獎
金增加20萬，如有6名及6名以上21歲以下球
員，則贏球或平球獎金增加30萬。足協盃獎金每
場結算一次。
恒大前兩年親手打造的「單場千萬獎金」的盛

況將就此成為歷史。 ■新華社
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2014年中國永川國際女足邀請賽
11日打響，首場比賽中，中國隊憑
藉王晨下半場的進球以1：0戰勝新
西蘭隊，取得開門紅。
上半場比賽，中國隊面對新西蘭

隊的兇狠拚搶，失誤、丟球較多，
給了新西蘭隊多次機會威脅中國隊
大門。第11分鐘，新西蘭安波·赫
恩從中國隊後衛腳下搶斷後一腳吊
射擊中中國隊球門的橫樑。第17分

鐘，中國隊門將張越解圍將球直接
踢到對方球員腳下，新西蘭球員直
接起腳射門偏出。上半時結束，雙
方均無進球互交白卷。
下半場開賽，中國隊用身高僅1

米56但速度奇快的許燕露換下婁佳
惠，試圖加強邊路進攻。中國隊全
隊也加強了在中前場的搶斷，多次
斷球給新西蘭隊大門製造危險，場
上局面跟上半場相比明顯改觀。

第71分鐘，許燕露在前場右側角
旗附近斷球成功，傳至禁區，王晨
接球順勢轉身擺脫防守，左腳兜出
弧線，皮球直掛死角入網，中國隊
打破僵局取得領先。隨後，雙方均
未獲破門良機，中國隊最終一球小
勝新西蘭，取得本屆邀請賽首場比
賽的勝利。
13日，中國隊將對陣墨西哥隊。

■新華社

中國女足一球小勝新西蘭
■恒大於去年11月奪亞冠盃冠軍。 資料圖片

■■中國球員王晨中國球員王晨（（左左））
左腳兜射建功左腳兜射建功。。 新華社新華社

呂品韜稱，由於腳部有舊患，出
發前曾要求醫生隨團，但因名

額已滿而被拒絕。他指比賽前幾天舊
患復發，但港團既無按摩師也無醫
生，致使他勉強參賽下，最終小組第
五名無緣晉級。他認為，在參賽過程
中，並沒有感受到隨團港協暨奧委會
代表的關心。「隊醫隨行有助表現，
是基本的事」，呂品韜對自己未能在
最佳狀態下出賽感到遺憾。
今次出征冬奧會的香港代表團，除
呂品韜、教練呂碩及滑冰聯盟主席葉
小燕外，還有香港奧運代表團團長王
敏超、港協暨奧委會會長霍震霆、義
務秘書長彭沖和職員周景勳。呂品韜
批評，到達索契後，他們沒有理會
他。

只接受精英丙級別資助
他稍後還透過香港滑冰聯盟向傳媒

發表「看法」。他指出：
第一，香港沒有符合奧運標準的溜

冰場（60米長30米寬），所以無法
將香港作為自己的訓練大本營，而不
得不長期為了找到可以訓練的冰場在
各國漂泊和訓練，經濟壓力很大以及
無法得到足夠的後勤保障。
第二，自己可以獲得奧運資格，

卻不能被列入高級別的精英運動資
助（只接受精英丙級別資助），同

時看到非奧項目桌球有5個精英甲級
別資助、2個精英乙級別資助，非奧
項目壁球有1個精英甲級別資助、7
個精英乙級別資助，非奧項目保齡
球有7個精英乙級別資助，非奧項目
武術有7個精英甲級別資助、6個精
英乙級別資助，覺得心裡非常的受
傷。
第三，自己為了備戰奧運準備了超

過10年，得到香港政府奧運專項經費
資助15萬元港幣是在2013年11月，
自己獲得奧運資格之後，如果這15萬
元的資助可以在3年之前，每年5萬
元發放給他，相信對提高成績會有更
大幫助。
對上述指責，香港代表團成員之一

的港協暨奧委會義務秘書長彭沖回應
稱，團員人數是由索契冬奧組委會指
定，港協暨奧委會已額外向滑冰聯盟
提供多一個名額，對方決定由聯盟主
席葉小燕代表出征。他還稱，即使未
有隊醫，當地亦有醫院及診所照顧運
動員，而呂品韜出發前已通過體檢。

■香港文匯報記者 陳曉莉
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作為唯一參賽索契冬奧會的香港選手呂品韜作為唯一參賽索契冬奧會的香港選手呂品韜，，在完成在完成

男子短道速滑男子短道速滑15001500米比賽後昨炮轟有關部門米比賽後昨炮轟有關部門，，因未有醫因未有醫

生隨團生隨團，，而令他在舊患復發時得不到第一時間的而令他在舊患復發時得不到第一時間的

治療治療，，最終他以最終他以22分分2222秒秒139139的成績位的成績位

列第列第3030名名。。港協暨奧委會義務秘書長港協暨奧委會義務秘書長

彭沖反駁彭沖反駁，，滑冰聯盟已額外獲得多一個滑冰聯盟已額外獲得多一個

隨團名額隨團名額，，即使未有隊醫即使未有隊醫，，運動員亦已有適當照顧運動員亦已有適當照顧。。

索契冬奧會12日決賽
香港時間 決賽
15:00 高山滑雪女子速降
20:30 北歐兩項男子個人賽
22:52 速度滑冰男子1000米決賽
23:46 無舵雪橇男子雙人
13日
01:21 花樣滑冰雙人滑
01:59 單板滑雪女子U型池

索契冬奧會當地時間12日將
產生六枚金牌，其中花樣滑冰
雙人及單板滑雪女子U型池兩
個比賽項目更成為中國軍團爭
金奪銀的領地，老將龐清/佟
健、牽手不到兩年的「新人」

彭程/張昊，以及劉佳宇領銜的
單板滑雪姐妹花將向金牌發起
全面衝擊。
索契冬奧會花樣滑冰雙人11

日率先展開短節目賽事(至本報
截稿時間仍未分出名次)，作為
中國軍團中的四朝元老，龐清/
佟健在經歷了幾個賽季的傷病
困擾後，本賽季終於找回狀
態：兩個大獎賽分站賽獲得193
以上的分數，而總決賽更刷新
個人短節目和總分最佳，狀態
處於上升期。而他們的配合、
對音樂內涵的理解與表達方面
也較俄羅斯、德國和加拿大諸
位強手更勝一籌。但35歲的佟
健一直受膝蓋傷病困擾，而34

歲的龐清作為花樣滑冰賽場上
史上最高齡的女選手，所面臨
的壓力將直接影響獎牌顏色。
另外，女子單板滑雪今將決

出U型池冠軍人選。索契冬奧
會周期，中國U型池女隊成績
喜人，具備了衝擊獎牌、甚至
金牌的實力，其中劉佳宇、李
爽、蔡雪桐，孫志峰順利拿到
滿額冬奧門票。
作為奪冠熱門，2009年世錦

賽冠軍劉佳宇在本賽季傷癒復
出後成績不俗，共參加五站世
界盃賽，共奪1金1銀，總成績
排名第二位，絕對是爭奪獎牌
的熱門人選。

■香港文匯報記者 陳曉莉

在隊員呂品韜炮轟港協及有
關部門的同時，港隊主教練呂
碩昨晚也透過香港滑冰聯盟發
表「意見」。他稱，香港政
府、體育學院、民政事務署、
奧委會對於體育的資助方向可
能有問題。
他指出，目前香港體育學院

的「精英體育A級資助」運動

有「田徑、羽毛球、桌球、單
車、劍擊、體操、空手道、賽
艇、七人欖球、壁球、游泳、
乒乓球、保齡球、三項鐵人、
滑浪風帆、武術」，共計16個
運動項目，其中4個項（四分
之一）不是奧運項目。而在16
年裡連續代表香港4次參加冬
季奧運會的短跑道速度滑冰，

到今時今日仍不是香港體育學
院的精英A級資助項目。這簡
直是一個大笑話。
呂碩質疑，奧運是全世界公
認的最「精英」的運動的集
合，香港體院將一些非奧運項
目列入「精英運動」（亞運項
目），是否是方向性錯誤。
此外，香港政府對於運動員

參加國際最頂級賽事的資助時
限有問題，呂品韜在2013年11
月獲得奧運參賽資格之後，才
開始獲得民政事務署奧運專項
備戰資金資助。而運動員的訓
練是長期性的，為了備戰一個
奧運會，運動員需要準備四年
甚至八年，賽前3個月才發給
資助資金是否能夠幫助運動員
在奧運會上取得好成績也是一
個疑問。

■香港文匯報記者 陳曉莉

港隊教練斥體院方向錯誤

中國軍團今花滑 單板滑雪衝金

■彭沖(右二)、王敏超(中)為呂品韜打氣。 港隊提供

■劉佳宇在訓練
中。 新華社

■■呂品韜在開幕式任香港代表團旗手呂品韜在開幕式任香港代表團旗手。。港隊提供港隊提供

■■呂品韜呂品韜((左左))一度在比賽中領先一度在比賽中領先。。新華社新華社

■宮魯鳴


